

**ANALISIS DAN REKOMENDASI TINDAK LANJUT
ATAS HASIL SURVEY EVALUASI PEMBELAJARAN OLEH MAHASISWA
PROGRAM STUDI S1 HUKUM
FAKULTAS HUKUM UNIVERSITAS DIPONEGORO**

A. Analisis Hasil Survey Evaluasi Pembelajaran oleh Mahasiswa (*Analysis of Learning Evaluation Survey Results by Students*)

Berdasarkan hasil survey pembelajaran yang dilakukan pada periode Semester Genap (Januari s/d Juli 2024) terhadap mahasiswa peserta pembelajaran, maka tim Gugus Penjaminan Mutu Program Studi S1 Hukum Universitas Diponegoro dapat menyampaikan beberapa simpulan dan analisis sebagai berikut:

1. Hasil evaluasi mahasiswa yang dilakukan melalui SIAP (Sistem Informasi Akademik) menunjukkan hasil yang cukup baik pada keempat poin penilaian: a. Penilaian Materi Kuliah; b. Penilaian Kompetensi Dosen; c. Pelayanan Administrasi dan Sarana Prasarana; dan d. Penilaian Media.
2. Pada poin penilaian pertama yaitu Penilaian Materi Kuliah, hasil keseluruhan nilai yang didapatkan dari seluruh responden menunjukkan penilaian yang sangat baik, yakni rata-rata penilaian materi kuliah pada setiap dosen di atas skor 95.
3. Pada poin penilaian kedua yaitu Penilaian Kompetensi Dosen, hasil menunjukkan bahwa keseluruhan jawaban menunjukkan penilaian yang sangat baik, yaitu rata-rata penilaian kompetensi dosen di atas skor 92. Namun, ada catatan dari mahasiswa berkaitan dengan metode pembelajaran yang masih monoton. Terdapat beberapa dosen yang cara pengajarannya masih monoton (tidak interaktif).
4. Pada poin penilaian mengenai Pelayanan Administrasi dan Sarana Prasarana, penilaian mahasiswa juga sangat baik, yaitu rata-rata penilaian di atas skor 90.
5. Pada poin penilaian mengenai Penilaian Media, pada konteks pembelajaran dengan media laptop/HP di kelas, dimana tidak semua Dosen memperbolehkan mahasiswa untuk mengakses informasi dengan HP/Laptop pada saat jam kuliah.

B. Rekomendasi Tindak Lanjut (*Follow-up Recommendations*)

Berdasarkan hasil analisis evaluasi pembelajaran tersebut, maka perlu dilakukan langkah-langkah tindak lanjut. Berikut ini adalah rekomendasi yang diberikan oleh Gugus Penjaminan Mutu terhadap hasil survey pembelajaran yang telah dilakukan:

1. Perlunya peningkatan metode pelaksanaan kuliah dengan menentukan strategi pembelajaran yang efektif, misalnya dengan kombinasi pembelajaran mandiri dan terstruktur yang meningkatkan motivasi dan semangat mahasiswa dalam mengikuti proses pembelajaran, serta pelaksanaan pembelajaran yang berbasis case study.
2. Peningkatan penguasaan media pembelajaran secara online dan penggunaan media pembelajaran yang menarik oleh para dosen juga perlu mendapat perhatian.

Demikian analisis hasil survey pembelajaran oleh mahasiswa dan rekomendasi tindak lanjut yang diberikan oleh Tim Gugus Penjaminan Mutu Prodi S1 Hukum, Fakultas Hukum Universitas Diponegoro, untuk dapat ditindaklanjuti sehingga menjadikan perbaikan dalam proses pembelajaran ke depannya.

Semarang, 17 Juni 2024
Ketua Gugus Penjaminan Mutu
Prodi S1 Hukum FH Undip,

Dr. Sekar Anggun G. Pinilih, S.H., M.H.